
59. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach in der Gemeindehalle Fischbach 
Am 11. Juli 2007 konnte der SV Fischbach in der Gemeindehalle seine 59. ordentliche 
Jahreshauptversammlung mit Beteiligung der Abteilungen durchführen. 
 
9. Mitgliederversammlung der Abteilung Fußball 
Abteilungsleiter Armin Hiller eröffnete die Versammlung und begrüßte alle Anwesenden. Er berichtete 
in seinem Rückblick über die Aktivitäten der Fußballabteilung des vergangenen Jahres. 
Zunächst erzählte er von den beiden Trainerwechseln die in der vergangenen Saison über die Bühne 
gingen. Zur neuen Saison kam P. Kehrle für J. Strasser. P. Kehrle wurde in der Winterpause von T. 
Härle abgelöst. Höhepunkte waren der Ausflug nach Ravensburg zum Eishockeyspiel, die 
Weihnachtsfeier und der gelungene AH-Ausflug. Des Weiteren hob A. Hiller die gute Jugendarbeit 
hervor und verdeutlichte wie wichtig die GBR für den Verein ist. 
Nach einem Ausblick für die kommende Saison bedankte sich Abteilungsleiter Armin Hiller bei allen 
Freunden, Gönnern, Helfer und Sponsoren für die tolle Arbeit im vergangenen Vereinsjahr. 
Der zur Winterpause verpflichtete Trainer T. Härle blickte auf die Rückrunde zurück und ist 
zuversichtlich, dass in der neuen Saison ein guter Tabellenplatz möglich ist. 
Danach verlas Thomas Kuhn den Bericht des Schriftführers. Der Kassenbericht von Michaela Lander 
ergab einen zufrieden stellenden Kassenstand. Kassenprüfer G. Stetter bescheinigte ihr eine 
ordentliche und korrekte Kassenführung. 
Die folgende einstimmige Entlastung des Abteilungsausschusses nahm Ortsvorsteher Manfred 
Luxenburger mit dem verbundenen Dank vor. 
Die Wahlen ergaben folgendes Ergebnis: Der stellvertretende Abteilungsleiter Tobias Buohler wurde 
für weitere zwei Jahre im Amt bestätigt. Für die scheidende M. Lander wurde Stefan Seitz auf zwei 
Jahre als neuer Kassierer gewählt. Neu in den Ausschuss gewählt wurde S. Götz für M. Renner. T. 
Geray wurde für weitere zwei Jahre im Amt bestätigt. Das Amt der Kassenprüfer teilen sich Gerhard 
Stetter und Werner Hatzing. 
Bei einer folgenden Abstimmung wurde einstimmig beschlossen, den Mitgliedsbeitrag von 10,- € auf 
15,- € zu erhöhen. 
Im Anschluss an die Wahlen gab es Ehrungen und Geschenke. Für ihre Dienste und ihren 
vorbildlichen Einsatz im Verein, erhielten M. Lander und M. Renner je einen HGV-Einkaufsgutschein. 
Da keine sonstigen Wünsche und Anträge vorgetragen wurden, schloss Abteilungsleiter Armin Hiller 
die Versammlung. 
 
10. Mitgliederversammlung der Abteilung Freizeitsport 
Die Abteilungsleiterin Anette Wahl begrüßte Ortsvorsteher Herrn Luxenburger, die Ortschafts- und 
Gemeinderäte und alle anwesenden Mitglieder zur 10. Abteilungsversammlung. 
Sie informierte zuerst über den Mitgliederstand, der sich gegenüber dem Vorjahr nicht wesentlich 
geändert hat. Insgesamt waren es 148 – davon 130 aktive und 18 passive Mitglieder. Zum Kinder- 
und Jugendbereich zählten 33, zum Seniorensport 32 und zu Gymnastik und Step-Aerobic 65 
Mitglieder. 
Anschließend gab Fr. Wahl eine Übersicht über die laufenden Programme, zuerst zum Kinderturnen 
„Fit for Fun“, wobei es hier an Zuwachs mangele und man hier gezielt Werbung betreibe. 
Sie wies darauf hin, dass nach der Sommerpause wieder mit einer Schnupperphase das 
Vorschulturnen für die ganz Kleinen ab 3 Jahren startet. Hier wollen sich Anja Gegier und Susanne 
Maierhans als Übungsleiter engagieren. 
Auch bei der Tanzerziehung sind nachrückende Kinder gesucht, um das Angebot aufrecht zu 
erhalten. Dasselbe Problem wiederholt sich auch beim Angebot 50+, das trotz der Ausweitung auf das 
Jungseniorenalter noch keine Auffrischung erhalten hat. Auch hier ist Überzeugungsarbeit der 
Vorstandschaft zu leisten, um Interesse bei den Fischbacher Einwohnern an Sport und Geselligkeit zu 
wecken. 
Keinerlei Schwierigkeiten habe die Montagsgruppe. Hier erschienen durchschnittlich 15 – 20 
Teilnehmer pro Stunde. Fr. Wahl verwies lobend auf die motivierende Leitung von Übungsleiterin 
Kerstin Wagner. 
An Weiterbildungsmaßnahmen (Aerobic Convention, Trainer für Step Aerobic, Rückentrainer und 
Pilates) beteiligten sich Andrea Maier und Kerstin Wagner und die hinzugewonnenen Erfahrungen 
bereicherten die Übungsstunden. 
Es folgten die Berichte der Übungsleiter. Benedikt Schumann verabschiedete sich mit einem Dank an 
seine Übungsleiter-Kolleginnen und mit seinem Bericht nach 9-jähriger Tätigkeit. 
Fr. Wahl dankte für die Ausführungen und wies darauf hin, dass die Übungsstunden jederzeit getestet 
werden dürfen und lobte den zuverlässigen Einsatz ihrer Übungsleiter. 
Anschließend gab Fr. Wahl einen Überblick über die Veranstaltungen des letzten Jahres: den Ausflug 
2006 nach München mit Flughafenbesichtigung und Aufenthalt in Landsberg, das 



Sommerabschlussfest für die Freizeitsportkinder am Sportplatz - die Großen trafen sich zum 
Abschluss in der Sportplatzhütte zu Hähnchenschlegel und Pommes - die Einladung von der Fußball-
Jugend zum Saisonabschluss, den gemeinsamen Stadionbesuch in Stuttgart mit Fußfalljugend, die 
Weihnachtsfeier – erstmals gemeinsam mit Senioren in der Gemeindehalle, die Kinder-
Weihnachtsfeier mit Punsch, Gebäck und Kerzenbasteln - der regelmäßige Seniorenstammtisch, die 
Geburtstagsjubilare, die Teilnahme am Gemeindeschießen des Schützenvereins, die Beteiligung an 
der Gewerbeschau in Ummendorf und der Ausflug 2007 nach Sigmaringen mit Schlossbesichtigung, 
Wanderung und Besuch der Schnapsbrennerei. 
Die Arbeitseinsätze fanden wieder bei den Fußballheimspielen, am Adventsmarktstand und an 5 
Tagen in der Skilifthütte statt. Fr. Wahl dankte nochmals ausdrücklich allen freiwilligen Helfern und 
Spendern. 
Es folgte auch ein Dank an die Ausschussmitglieder, die an 7 Sitzungen des vergangenen Jahres 
aktuell Anstehendes klärten und organisierten sowie an den Vorstand des Gesamtvereins für die 
Unterstützung und an die Gemeinde für die Bereitstellung der Halle. 
Beate Sonntag gab einen kurzen Überblick über die Ausgaben und Einnahmen des Vereinsjahres 
vom 31.12.2005 bis 30.06.2007. Herr Ströbele berichtete über die Kassenprüfung vom 3. Juli und 
bescheinigte eine gute und genaue Kassenführung. Er dankte für die hervorragende Kassenführung. 
Herr Luxenburger übernahm die Entlastung und bedauerte, dass Benedikt Schumann aus dem 
Gremium ausscheidet. Eine Entlastung durch die anwesenden Teilnehmer erfolgte einstimmig. 
Fr. Wahl informierte über die zu wählenden Ämter: Einstimmig und für 2 Jahre gewählt wurden als 1. 
stellvertretende Abteilungsleiterin Karin Schraivogel, als Schriftführerin Doris Götz, als Fachwart 
Seniorensport Maria Daiber und als Kassenprüfer Franz Ströbele. 
Zum Schluss verabschiedete Fr. Wahl den langjährigen Übungsleiter und Mitglied der 
Abteilungsleitung Benedikt Schumann mit einem großen Dank für die tatkräftige und zuverlässige 
Unterstützung. 
Es lagen keine Anträge an die Versammlung vor und es wurden auch keine Dringlichkeitsanträge 
gestellt. 
 

 
Anette Wahl verabschiedet Benedikt Schumann nach seiner 9-jährigen Tätigkeit als Übungsleiter der 
Senioren 
 
6. Mitgliederversammlung der Abteilung Ski 



Der Abteilungsleiter Ski, Bruno Wahl, berichtete in seinem Rückblick von den notwendigen 
Sanierungsarbeiten am Dach der Walzenhütte. Nach einem technischen Sicherheitscheck erhielt der 
Skilift vom TÜV die Betrieberlaubnis erteilt, so dass die Anlage im November betriebklar gemacht, das 
Personal sicherheitstechnisch unterwiesen und beim anschließenden Helferfest für die bevorstehende 
Saison motiviert werden konnten. Die Möglichkeit, an der Helmsicherheitsaktion preisgünstige 
Schutzhelme zu erwerben, nahmen zahlreiche Mitglieder des SVF wahr. Damit konnte ein wichtiger 
Beitrag für mehr Sicherheit auf den Skipisten erreicht werden. 
Der erste Schneefall Ende Januar führte dann auch gleich zu intensivem Skibetrieb, über den in 
dieser Saison nicht nur Radio 7, sondern auch der Südwestrundfunk im Fernsehen berichtete. Trotz 
der nur fünftätigen Schneezeit wurde von unserer Sport- und Jugendleiterin Brigitte Beck, mit 
dankenswerter Unterstützung der Skilehrer vom TSV Ummendorf und Böhringer-Ingelheim, ein Ski- 
und Snowboardkurs für 40 Jugendliche organisiert. 
Ein weiteres Highlight wurde unseren Jugendlichen beim zweitägigen Hüttenaufenthalt auf der 
Aulendorfer Hütte im Paznauntal geboten. Dank intensiver Kursbemühungen konnte die Ski- und 
Snowboardtechnik sichtlich verbessert werden. 
Abschließend bedankte sich Hr. Wahl beim Abteilungsausschuss sowie den zahlreichen Helfern, ganz 
besonders jedoch dem Seniorenteam für die vorzüglich geleistete Arbeit. 
Claudia Kloos berichtete in ihrem Kassenbericht von spärlichen Einnahmepositionen, die jedoch die 
wesentlichen Betriebskosten der Anlage decken konnten. 
Armin Hofmeister bescheinigte eine tadellose Kassenführung, so dass die Versammlung auf Antrag 
von Ortsvorsteher Luxenburger die Entlastung der Abteilungsleitung bestätigen konnte. 
Bei den turnusmäßig anstehenden Wahlen wurden Kassiererin Claudia Kloos und Schriftführer Martin 
Götz einstimmig in ihren Ämtern bestätigt. Als Kassenprüfer ergänzt Michael Schuler das bewährte 
Team. 
 
59. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach Gesamtverein 
Dr. Raymund Aich begrüßte die zahlreich erschienenen Mitglieder und Gönner des SV Fischbach 
sowie die anwesenden Vertreter der Gemeinde- und Ortschaftsräte zur 59. ordentlichen 
Jahreshauptversammlung des SVF. Es folgte eine Totenehrung für das jahrzehntelange Mitglied 
Hubert Frech. 
Zu Beginn informierte Hr. Aich die Versammelten, dass sich die Berichte einmalig über 1,5 Jahre 
erstreckten. Grund hierfür war das geänderte Geschäftsjahr vom 1.7. bis zum 30.6., das bei der 
letzten Generalversammlung beschlossen und zum ersten Mal angewendet wurde. Somit stimmen 
zukünftig insbesondere die Berichte der Abteilung Ski und Fußball mit dem Berichtsjahr überein. 
Danach folgte sein Bericht der Aktivitäten des Gesamtvereins im abgelaufenen Jahr. Er ging hierbei 
auf zwei wichtige Themen ein. Zum einen der Abschluss des Pachtvertrags zur Nutzung des 
Trainingsgeländes beim Sportplatz und die Präsentation des Sportvereins bei der HGV 
Leistungsschau in Ummendorf. Erfreulich erwähnte er die Jugendarbeit im Verein und verband damit 
gleichzeitig einen Dank an die Abteilung Freizeitsport für das mehrschichtige Angebot und einen Dank 
an die Jugendarbeit in der Abteilung Fußball, die Jungen- sowie Mädchenfußball anbietet. Er kündigte 
das 60-jährige Vereinsjubiläum und 10-jährige Bestehen der Abteilung Freizeitsport im nächsten Jahr 
an. Eine entsprechende Feier wird am 5./6. Juli 2008 stattfinden. 
Zum Abschluss bedankte er sich bei allen Trainern und Betreuern, bei Hr. Burr für die Arbeit des 
Fördervereins, bei der Gemeinde Ummendorf mit ihrer Verwaltung, dem Gemeinde- und Ortschaftsrat, 
Hr. Ortsvorsteher Luxenburger, Hr. Bürgermeister Reichert und dem Bauhof-Team für die 
Unterstützung des Vereins und bei allen Gremien, Abteilungsausschüssen, Mitgliedern und Helfern für 
ihre Zusammenarbeit und unermüdlichen Einsatz zum Wohle des Vereins. 
Marion Wöhl berichtete von einer guten Entwicklung der Vereinsfinanzen mit positiver Kassenlage. 
Die Kassenprüferin Karin Schraivogel bescheinigte Marion Wöhl eine tadellose Kassenführung. 
Ortsvorsteher Manfred Luxenburger lobte das Vereinsleben und dankte den Helfern, Unterstützern, 
Mitgliedern und besonders den Rentnern für die engagierte Arbeit in den einzelnen Abteilungen. 
Positiv erwähnte er ebenfalls den geplanten Brückenbau am Sportplatzgelände. Sein Antrag auf 
Entlastung der Vereinsleitung wurde von der Versammlung einstimmig angenommen. 
Die turnusmäßig anstehenden Wahlen ergaben folgendes Ergebnis: 
2. Vorsitzender: Bruno Wahl einstimmig für 2 Jahre gewählt 
Schriftführer: Martin Schuster einstimmig für 2 Jahre gewählt 
Jugendleiter: Martin Götz einstimmig für 2 Jahre gewählt 
Kassenprüferin: Karin Schraivogel einstimmig für 2 Jahre gewählt  
Die neu und wieder gewählten Vorstandsmitglieder nahmen die Wahlen dankend an. 
Die in der Tagesordnung angekündigte Satzungsänderung wurde der Hauptversammlung präsentiert 
und besprochen. Die Änderung wurde von der Hauptversammlung einstimmig angenommen. 
Geändert wurde § 9a für die Vertretungsregelung und § 9d wurde gelöscht. 



Nach Abschluss der Tagesordnung wurde Carola Zieglowski für 10 Jahre aktive Vereinsarbeit die 
WLSB Ehrennadel in Bronze verliehen. Dr. Raymund Aich bedankte sich im Namen des 
Gesamtvereins bei allen Anwesenden für ihr zahlreiches Erscheinen und lud die Versammlung noch 
zum Vesper ein. 
 

 
Dr. Raymund Aich verleiht Carola Zieglowski die WLSB Ehrennadel in Bronze für 10 Jahre aktive 
Vereinsarbeit  
 


